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Stadt Stadtallendorf 
Fachausschuss für Sport, Kultur 
Veranstaltungswesen 
- Der Vorsitzende - 

35260 Stadtallendorf, 24.06.2021 

 
 

Niederschrift 
über die öffentliche Sitzung des Fachausschusses für Sport, Kultur, 

Veranstaltungswesen 

Sitzungstermin: Dienstag, 15.06.2021 
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 
Sitzungsende: 19:03 Uhr 
Ort, Raum: Stadtallendorf, Bahnhofstraße 2, 

Sitzungssaal der Stadtverordnetenversammlung 

Anwesend sind: 

Herr Fabian Gies  
Herr Bernd Weitzel  
Frau Alexandra Baader Vertreterin für Herrn Stv. Runge 
Herr Manfred Dönges  
Herr Michael Goetz  
Frau Heike Groß  
Herr Berthold Littich  
Frau Carla Mönninger-Botthof  
Herr Karl-Hermann Schönhals  
Herr Helmut Weber  
Herr Stefan Weitzel  

Stadtverordnetenvorsteherin 

Frau Ilona Schaub  

Fraktionsvorsitzende: 

Herr Winand Koch  
Herr Klaus Ryborsch  

Bürgermeister: 

Herr Christian Somogyi  

Vom Magistrat: 

Herr Frank Drescher  

Von der Verwaltung: 

Herr Reiner Bremer  
Herr Christoph Grimmel  

Schriftführer: 

Frau Marianne Bulach  

Entschuldigt fehlt: 

Herr Werner Hesse  
Herr Stefan Rhein  
Herr Dominik Runge  
Herr Manfred Thierau  
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Tagesordnung: 

1 Eröffnung und Begrüßung 
2 Beratung von eingegangenen Anträgen 
 Kenntnisnahmen 
3 Aussetzung der Pachtzahlung 2021 für die Nutzung der Vereinsgaststätte im 

Funktionsgebäude des Herrenwaldstadions 
Vorlage: FB2/2021/0004 

4 Bericht "Digitale Gedenkstättenarbeit des DIZ Stadtallendorf" 
Vorlage: FB2/2021/0005 

5 Beschlusskontrolle 
6 Berichte aus den Verbandsversammlungen 
7 Mitteilungen 
8 Verschiedenes 
 

Inhalt der Verhandlungen: 

Zu 1 Eröffnung und Begrüßung 
 

 Der Vorsitzende, Herr Stv. Gies, begrüßt die Anwesenden zu der Sitzung des 
Fachausschusses für Sport, Kultur und Veranstaltungswesen. Er stellt die 
Beschlussfähigkeit und den form- und fristgerechten Zugang der Einladung fest.  
 
 

Zu 2 Beratung von eingegangenen Anträgen 
 

 Es liegen keine Anträge zur Beratung vor. 
 
 

Zu  Kenntnisnahmen 
 

Zu 3 Aussetzung der Pachtzahlung 2021 für die Nutzung der Vereinsgaststätte 
im Funktionsgebäude des Herrenwaldstadions 
Vorlage: FB2/2021/0004 
 

 Hierzu gibt es keine Wortmeldungen.  
 

 Kenntnisnahme: 
 
Der Magistrat beschließt die Aussetzung der Pachtzahlungen für das Jahr 2021 
für die Nutzung der Vereinsgaststätte im Funktionsgebäude des 
Herrenwaldstadions aufgrund der Corona-Pandemie. 
 

 Beratungsergebnis:  Zur Kenntnis genommen 
 

Zu 4 Bericht "Digitale Gedenkstättenarbeit des DIZ Stadtallendorf" 
Vorlage: FB2/2021/0005 
 

 Herr Probst, Leiter des Dokumentations- und Informationszentrum, stellt einen 
Bricht in Form einer PowerPoint-Präsentation über „Digitale Gedenkstättenarbeit 
des DIZ Stadtallendorf“ vor.  
 
Der Vorsitzende bedankt sich für die umfangreiche Präsentation. Das DIZ wurde 
in Zeiten von Corona digitalisiert. Herr Stv. Gies möchte wissen, seit wann die 
Umsetzung der Digitalisierung erfolgt. Herr Probst beschäftigt sich seit seinem 
Dienstbeginn mit der Umwandlung. Die Webseite sei noch im Wandel, es gebe 
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noch viel zu tun. Die Klickzahlen vervielfachten sich bisher ums 10fache. Durch 
die neue Struktur der Webseite sollen neue Zielgruppen gewonnen werden, wie 
beispielsweise verschiedene Schulen (Volkshochschulen), unterschiedliche 
Träger (Wissenschaft, Forschung) sowie die Zielgruppe der Studierenden. 
  
Herr Stv. W. Koch findet die Arbeit von Herrn Probst eindrucksvoll. Die 
Zusammenarbeit mit den Zeitzeugen von 1945 sei archiviert und in der Kultur 
auch integriert, doch wie sieht es mit den Menschen aus dem Süden aus? Herr 
Probst widerlegt, dass sich das DIZ thematisch stark verändert. Die migrantische 
Kultur soll stärker abgebildet werden, beispielsweise im Rahmen von kulturellen 
Veranstaltungen.  
 
Herr Stv. Goetz erfragt, ob der Schwerpunkt des DIZ erhalten bleibt. Herr Probst 
möchte den Rahmen der Geschichte erweitern, um historisch genau und 
ausführlicher an die Vergangenheit erinnern zu können. Somit könne das 
Schicksal und das Leid besser kennengelernt und verstanden werden, so Probst. 
 
Frau Stv. Mönninger-Botthof findet die Leistung beeindruckend. Das von Herr 
Probst geleistete Arbeitspensum sei sehr beachtlich. Herr Probst habe das DIZ 
durch die Digitalisierung in die Zukunft geführt und die Zielgruppe erweitert. 
  
Herr Stv. Ryborsch merkt an, dass nicht nur Migranten thematisiert werden 
sollen, sondern auch Heimatvertriebene.  
 
Herr Stv. W. Koch ergänzt, dass Stadtallendorf ebenfalls durch die Bundeswehr 
als auch durch die Mitarbeiter der Villa Piera (DAG) geprägt wurde. Der Wandel 
wird durch Menschen und deren Biographie-Folge gemacht, so Probst. 
Positiv überrascht ist ebenfalls Frau Stv. Baader. Sie ist der Meinung, erstmal die 
Etappen, welche von Herrn Probst vorgestellt wurden, wahrzunehmen. Die Stadt 
lebe vom Wandel und in Zukunft gebe es noch viel zu tun. Sie wünscht Herrn 
Probst viel Erfolg.  
 
Es folgen keine weiteren Wortmeldungen.  
 

 Kenntnisnahme: 
 
Der Bericht „Digitale Gedenkstättenarbeit des DIZ Stadtallendorf“ wird zur 
Kenntnis genommen. 
 

 Beratungsergebnis:  Zur Kenntnis genommen 
 

Zu 5 Beschlusskontrolle 
 

 Es gibt es keine Wortbeiträge. 
 

Zu 6 Berichte aus den Verbandsversammlungen 
 

 Es liegen keine Berichte aus Verbandsversammlungen vor. 
 

Zu 7 Mitteilungen 
 

 Herr Bürgermeister Somogyi leitet den Tagesordnungspunkt ein. Er weist auf die 
Einweihung der Sportbox am 26.06.2021 hin, die in der Nähe des 
Herrenwaldstadions platziert wird. Dies ist eine Box, die geöffnet werden kann, 
um Sport- und Spielmaterialen zu entnehmen. Hierdurch soll das Freizeitangebot 
erweitert werden und auch nach der Corona-Pandemie zum Privaten- oder auch 
Gemeinschaftssport anregen.  
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Herr Bürgermeister Somogyi übergibt das Wort an Herrn Grimmel. Dieser stellt 
kurz die verschiedenen anstehenden, geplanten Veranstaltungen (Open-Air-Kino, 
Sportler- und Vereinsgala, Heimat-und Soldatenfest, Krimi-Lesung, Lesung 
Literaturfrühling etc.) vor. Er teilt zudem mit, dass eine Kooperation mit dem 
Hessischen Landestheater geschlossen wurde. Das Hessische Landestheater 
möchte mit jährlich 1-2 Veranstaltungen eine „Außenstelle“ im Ostkreis in 
Stadtallendorf bilden. Aufgrund von Corona und dem 50. Jubiläum wird auch in 
diesem Jahr der Herbstmarkt nicht stattfinden. Allerdings sind das 
Adventskonzert am 02.12.2021 und das Neujahrskonzert am 02.01.2022 in 
Planung.  
 
Herr Grimmel gibt zudem einen Einblick in die Veranstaltungsszene. Viele 
Veranstalter sind von der Krise stark betroffen. Trotz allem liegen viele 
Veranstaltungsanfragen für die Stadthalle (für das 2. Halbjahr) vor. Gerade als 
Tagungsstätte sei die Stadthalle sehr gefragt.    
 
Anschließend wurde die Einladung für die anstehende Sportler- und Vereinsgala 
an alle Teilnehmer verteilt. Abschließend informierte Herr Grimmel darüber, dass 
die Ausschreibung für die Ehrenamtspauschale gestartet wurde.  
 
Herr Bremer stellt den Anwesenden die aktuelle Situation des TSV Eintracht 
Stadtallendorf - Fußball vor und berichtet, wie die Corona-Pandemie den Fußball 
beeinflusst. Zudem gibt Herr Bremer Informationen über der konkreten 
Maßnahme und Probleme, welche verbunden hiermit im Regionalligabetrieb vom 
Verein bearbeitet werden mussten. Abschließend gibt Herr Bremer einen kurzen 
Ausblick.  
Der Vorsitzende bedankt sich für diese Einblicke. 
 
Es erflogen keine weiteren Wortbeiträge. 
 

Zu 8 Verschiedenes 
 

 Herr Bürgermeister Somogyi schlägt vor, keine Arbeitsgruppe für die Anpassung 
der Satzung der Stadthalle zu bilden, sondern dies innerhalb des 
Fachausschusses zu diskutieren. Auf Vorschlag von Herrn Stv. Littich sollen 
Mitglieder der Fraktionen und Beschäftigte der Verwaltung für eine Arbeitsgruppe 
bestimmt werden. 
 
Herr Stv. Bernd Weitzel nimmt Bezug auf die Sportbox. Er fragt, wie zu Zeiten 
von Corona mit den benutzen Sportgeräten durch unterschiedliche Nutzer 
umgangen wird. Herr Bremer deutet auf die Projektleitung durch das 
Stadtmarketing (Fr. Diho) hin. Die Anleitung und der technische Ablauf sind Frau 
Diho als Projektverantwortliche bekannt.  
 
Herr Stv. Gies schlägt vor, die Fachausschusssitzung II um 18.30 Uhr stattfinden 
zu lassen. Dies wird in der nächsten Einladung berücksichtigt und entsprechend 
eingetragen.  
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei allen Anwesenden für die Teilnahme des ersten 
Fachausschusses. 
 

 
 
 
 
Fabian Gies        Marianne Bulach 
Vorsitzender       Schriftführerin 
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